

# **BELAJAR BAHASA**

Jurnal Ilmiah Program Studi Pendidikan Bahasa & Sastra Indonesia

**UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH JEMBER**

**BELAJAR BAHASA: JURNAL PROGRAM STUDI PENDIDIKAN  
BAHASA DAN SASTRA INDONESIA****VOLUME 8 NOMOR 2, EDISI SEPTEMBER 2023****BELAJAR BAHASA:****Jurnal Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia**

merupakan jurnal ilmiah yang memuat hasil penelitian dan / atau kajian literatur di bidang pendidikan bahasa dan sastra Indonesia, kajian kebahasaan Indonesia, dan sastra Indonesia.

**Penanggung Jawab:** Dr. Kukuh Munandar, M.Kes. •**Ketua Redaksi:** Syahrul Mubaroq, M.Pd. •**Sekretaris:** Kristi Nuraini, M.Pd. •**Redaksi Pelaksana:** Nur Kamilah, M.Pd., Idhoofiyatul Fatin, M.Pd. •**Mitra Bestari:** Prof. Dr. Bambang Wibisono, M.Pd (Universitas Jember), Dina Ramadhanti, M.Pd (STKIP PGRI Sumatera Barat), Prof. Dr. Setya Yuwana Sudikan, M.A (Universitas Negeri Surabaya), Imron Wakhid Harits, Ph.D (Universitas Trunojoyo), Prof. Dr. Kisyani Laksono, M.Hum (Universitas Negeri Surabaya), Dr. Lilik Wahyuni, M.Pd. (Universitas Brawijaya), Dr. Fitri Amilia, M.Pd. (Universitas Muhammadiyah Jember) •**Layout:** Moh. Andika Wisnu Anggara, S.I.Kom •**Distribusi:** Suci Eko Cahyono

**Penerbit**

Universitas Muhammadiyah Jember

**Alamat Redaksi**

Universitas Muhammadiyah Jember  
Jalan Karimata 49 Jember,  
Telepon. (0331 336728), Fax. (0331 337957)  
Posel: belajarbahasa@unmuhjember.ac.id

Belajar Bahasa : Jurnal Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia  
terbit setiap bulan Februari dan September setiap tahunnya.  
Redaksi menerima tulisan ilmiah dari pakar, peneliti, dosen dan guru.

## KATA PENGANTAR

*Alhamdulillah rabbil alamin.* Puji syukur ke hadirat Allah SWT, Belajar Bahasa: Jurnal Ilmiah Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia bisa terus konsisten terbit, hingga tahun ke-8 ini.

Belajar Bahasa: Jurnal Ilmiah Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia telah mendapat sertifikat akreditasi dari Kementerian Riset Teknologi dan Pendidikan Tinggi yang tentunya kami senantiasa berkomitmen untuk meningkatkan kualitas publikasi ilmiah pada jurnal ini.

Belajar Bahasa: Jurnal Ilmiah Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia pada volume 8 nomor 2 ini memuat 11 artikel. Artikel tersebut ditulis oleh peneliti dari berbagai perguruan tinggi. Semoga transfer informasi dan pengetahuan dapat memberikan manfaat untuk pengembangan ilmu di Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia.

Ucapan terima kasih tetap disampaikan kepada Tim Redaksi Belajar Bahasa atas dedikasi dan kerjasamanya dalam upaya mewujudkan penerbitan jurnal volume 8 nomor 2 ini. Semoga dedikasi tim redaksi bermanfaat untuk kemajuan dan perkembangan ilmu pengetahuan di bidang pendidikan bahasa dan sastra Indonesia. Ucapan terima kasih juga disampaikan untuk semua penulis atas kepercayaan pada Belajar Bahasa : Jurnal Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia. Semoga ide dan gagasan semua penulis dapat bermanfaat sebagai referensi dan bahan bacaan pada penelitian sejenis.

Belajar Bahasa: Jurnal Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia ini mungkin masih memiliki keterbatasan dalam penyajian, penyeleksian, dan pengajiannya. Oleh sebab itu, kami (tim redaksi) mengharap kritik membangun guna memperbaiki kinerja dan kualitas isi jurnal pada edisi selanjutnya.

Salam Hangat,  
Tim Redaksi

## DAFTAR ISI

<b>Representasi Kebijakan Pendidikan di Indonesia dalam Novel Bakri, Sang Guru Demonstran Karya Isno El Kayyis</b> <i>Arsyita Rahma Fitzgelard, Dwi Andini Arditya Sasmi, Dwi Susanto</i>	123-136
<b>Pergeseran dan Pemertahanan Bahasa Melayu Ambon dalam Pembelajaran Menulis Petunjuk Mitigasi Bencana Menggunakan Media Poster dan Metode Pameran Mini</b> <i>Iwan Rumalean, Heppy L. Lelapary, Johanis Hukubun</i>	137-153
<b>Kajian Psikologi Sastra Tokoh Utama Dalam Novel Pancarona Karya Erisca Febriani</b> <i>Fika Anggita Putri, Eka Nova Ali Vardani, Astri Widyaruli Anggraeni</i>	154-167
<b>Kompetensi BIPA Level A1 Pada Kanal Youtube NCT Daily</b> <i>Difa Nurul Amalia, Meilan Arsanti, Evi Chamalah</i>	168-180
<b>Representasi Ideologi Pada Tuturan Gibran Rakabuming Raka Dalam Talkshow Rosi Kompas TV</b> <i>Rohmad Tri Aditiawan</i>	181-190
<b>Efektivitas Penggunaan Model Problem Centered Learning terhadap Kemampuan Menulis Karya Ilmiah Siswa Kelas XI SMK Negeri 6 Padang</b> <i>Musfinatul Husna, Rahayu Fitri, Rina Sartika</i>	191-198
<b>Pergeseran Penggunaan Bahasa Madura Ke Bahasa Indonesia dalam Komunikasi Keluarga Di Desa Socah</b> <i>Reksi Dinda Lukmana, Jauharoti Alfin</i>	199-207
<b>Kajian Psikologi Sastra pada Cerpen Samurai Karya Kuntowijoyo</b> <i>Henry Trias Puguh Jatmiko, Sugeng Bagus Permadi</i>	208-215
<b>Motifeme dalam Legenda Telaga Pasir dan Legenda Serupa di Pulau Jawa Serta Relevansinya Sebagai Bahan Ajar Mata Kuliah Sastra Lisan</b> <i>Moh Yusril Hermansya, Heny Subandiyah, Anas Ahmadi</i>	216-227
<b>Game-Based Learning dalam Pembelajaran BIPA di Assalihinah School Pattani Thailand</b> <i>Wakhidatus Salma, Maulfi Syaiful Rizal</i>	227-235
<b>Strategi Belajar Bahasa Indonesia Siswa SMA Di Kota Padang Dalam Penerapan Kurikulum Merdeka</b> <i>Reza Putri, Dina Ramadhanti, Lira Hayu Afdetis Mana</i>	236-252